
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

des Jardins de l’Espoir 

Samedi 18 juin 2022 à 17h30 

 
Ordre du jour : 

Rapport d'activités 

Rapports financiers 

Projets 2022 

Questions diverses 

 
La séance de cette 22ème Assemblée Générale à Igny est ouverte à 18h10. 
Au 18 juin 2022, 72 adhérents ont réglé leur cotisation 2022, et 58 sont présents ou représentés. 
A fin 2021, l’association comptait 116 adhérents. 

 

Mot de la présidente (résumé) 

Merci à tous d’être présents malgré cette très chaude journée. Et un Merci tout particulier à Christian qui a 
mis à disposition de l’association depuis 2011 un local à Massy qui pendant toutes ces années nous a bien 
rendu service pour stocker l’artisanat, et autres objets à destination de Madagascar, et pour préparer les 
ventes. Tout cela a été d’un très grand soutien. 
Maintenant, c’est la mairie d’Igny qui nous met un local à disposition à côté la salle Paul Eluard, à Igny. 
Merci pour son aide. 
 

Rapport d’activités 2021 

 

  A MADAGASCAR : 
La situation à Madagascar : 
Sur une population actuelle de 29 millions d’habitants, il a été recensé 65000 cas d’infection à la COVID19 et 1400 
décès. Chiffres invérifiables, d’autant que les hôpitaux sont sous-équipés, manquent de personnel, d’oxygène et de 
médicaments, que les soins sont payants. Le traitement à l’Artémisia préconisé par le gouvernement doublé d’une 
adhésion tardive au COVAX a fait que les vaccinations n’ont débuté qu’en juillet 2021. 
Parallèlement, la sécheresse et donc la famine règnent sur tout le pays et plus encore dans le sud où il ne pleut pas 
depuis 2 ans. 
75% des malgaches sont sous le seuil de pauvreté, 80% de chômage 
Un confinement sévère a provoqué l’arrêt du tourisme, la fermeture des écoles, la hausse des prix. 
Beaucoup de corruption limite l’aide internationale et engendre des difficultés d’acheminement de l’aide alimentaire 
La déforestation est massive (bois de chauffage et culture sur brûlis), tempêtes de sable, invasion de criquets, 
5 cyclones : entre janvier et mai 22, BATSIRAI en janvier, JASMINE en avril faisant 206 morts, 460 000 sinistrés. 
Les populations se déplacent donc vers les villes, d’où une insécurité grandissante. 
 
La situation au village : 
En novembre 2021, au village de Fiekena, la distribution d’eau est réduite à 1 heure tous les 2 jours, aggravation de la 
situation sanitaire, notamment pour les WC humides, le lavage des mains et le brossage des dents, les cultures ne 
bénéficient pas de l’eau de pluie, ce qui augmente la période de soudure entre les récoltes, donc une fragilisation de 
la sécurité alimentaire. 

                                                                
 
La question de l’amélioration du stockage de l’eau, individuel et collectif reste posée. 



L’école : 
Démission de Brigitte (directrice de l’école primaire) le 15/08/2021 suite à une formation qui lui a permis d’aller 
enseigner au lycée. 
Elle est remplacée par Hery pour la direction et une nouvelle institutrice, Fellana, a été recrutée. 
 

 
 

Equipe enseignante: Fanja, Tahiana, Hanitra, Lalao, Hery, Lova, Tiana, Fellana 

 
Ancienne cantine transformée en salle de classe : 
Car l’effectif a augmenté cette année, 186 élèves contre 160 l’année précédente. Le CP2 a été installé dans ce 
bâtiment avec Fellana. 
Répartition des classes : 
Maternelles : Hanitra et Fanja - CP Tiana - CP2 Fellana - CE Tahianac - CM1 Hery - CM2 Lova 
134 primaires, 52 maternels. 
 

 
 
Vol des fenêtres de l’école maternelle : 
Après une réunion avec les parents d’élèves, l’école maternelle a été cambriolée pendant une nuit. 
Les barreaux d’un vasistas ont été cassés. Fenêtres coulissantes, quelques rideaux, une porte intérieure et des 
nappes tissues ont été volées. 
Après demande d’un devis de remplacement les fenêtres ont été remplacées et la société TENESOL a été chargée de 
l’extension aux classes du système d’alarme intrusion existant déjà dans le local technique.  
 
 
 

    
  



Carnet rose : 
Naissance de la fille de Vonjy (neveu de Lalao) et Dhyala : 
Née en décembre 2021. 
Nom français : Meï-Lys. 
Nom malgache : IAIKO 
 

 

  EN FRANCE : 
 
Ventes effectuées en 2021 :  
Fête de la ville, Forum des associations à Igny (septembre) 
Marchés solidaires à Bures sur Yvette (octobre), Gif sur Yvette (décembre) 
Marchés de Noël d’Igny, Bièvres, Technocentre Renault à Guyancourt, Lamotte Servolex en Savoie (décembre) 
Vente privée chez Marie-Hélène, 
Calendriers vendus par Catherine LOUSTE au marché de Marville en Moselle (janvier) 
2 ventes au centre de vaccination de Meudon 
Vente de gâteaux par Gabin CAHN, 12 ans, le fils d’Amélie, qui a fédéré des copains sur 2 marchés de Noël (Gif et 
Igny) au profit de tous les enfants de l’école des Zigotos qui, grâce à ce geste ont chacun reçu un cadeau pour Noël.   
 

   
 
Quelques ventes par le site internet en début d’année… fermé depuis. 
 
⇒ Un grand merci aux participants !... et à ceux que l’on a oubliés, toutes nos excuses. 
 

 
Site internet : 
Christian RIBIERE tient le site internet à jour tout au long de l’année. 

 
 
Problème de fuites du toit de la cantine : 
 
Des fuites très importantes dues à des tuiles 

cassées ont entrainé l’inondation de la cantine à 

plusieurs reprises. Après réclamation auprès du 

constructeur, aucune réponse satisfaisante ne nous 

a été faite concernant la réparation de malfaçons 

constatées. Les recours en justice étant très 

difficiles à Madagascar, nous avons contacté une 

autre entreprise pour nous faire un devis de 

réparation qui induit un coût important que nous 

n’avions pas prévu. Les entretiens avec cette 

société ont été nombreux afin de nous assurer de 

la solidité de ces réparations qui doivent 

commencer en juillet 2022. 

 

 
  



 
 
Voyage du 06 au 23 novembre 2021 
Vous trouverez le compte-rendu plus détaillé de ce voyage sur le site des JDE dans l’onglet « Vie de l’Asso »  
« Témoignages ». 
 
 
Après une arrivée compliquée par la COVID du fait du confinement à l’hôtel pendant 1 jour et demi qui a été mis à 
profit pour remplir des trousses pour les enfants, le séjour a été comme d’habitude très actif, comme décrit ci-
dessous. 
 
 
D’abord, Nicole nous livre son témoignage sur l’école et s’est dite très touchée par les enseignants enthousiastes 
pour faire progresser les enfants, par des élèves très disciplinés qui peuvent rester dans la cour sans surveillance 
rapprochée. Toutefois le niveau en français nécessite d’être améliorer, la lecture n’est pas très bien maîtrisée, la 
compréhension orale non plus. L’école des Zigotos bénéficie d’une très bonne réputation et reste la meilleure de la 
région. 
Le point critique de l’école, ce sont les toilettes à chasse d’eau qui à cause du manque d’eau sont impraticables. 
Nicole fait des recherches pour une solution de toilettes sèches adaptées à la végétation de Madagascar, mais n’a pas 
trouvé pour le moment. 
Au niveau du village, les femmes, plus que les hommes, sont très présentes, actives et solidaires. 

 

 

 
La visite médicale : 
Avec l’aide du Dr Sela, 183 enfants ont été examinés. On observe essentiellement des rhinites, des dermatoses. 
34 enfants sont atteints de malnutrition modérée à sévère. 
Fetra, l’enfant que les JDE ont aidé en 2020 a arrêté d’être suivi à l’hôpital en raison du COVID. Le traitement a été 
repris, sur ordonnance de Marie Hélène, après notre visite mais malheureusement Fetra est décédé en février 2022. 
Le principal problème reste les caries et la nécessité de motiver le dentiste pour suivre les enfants. 
Pas de dentiste en 2021, il était malade le jour de la visite et puis il n’est plus revenu. Lalao l’a relancé. 
 
 
 

   
 

 

 
Démarche de la mairie d’Ambohimanga : 
La mairie de la commune d’Ambohimanga dont fait partie Fiekena a été sollicitée par les Jardins de l’Espoir pour 
participer au financement de l’école des dans la mesure où depuis plusieurs années nous sommes acteurs actifs du 
développement économique de ce territoire. A ce jour, notre lettre est restée sans réponse… 
  



 
 
 
Achats d’artisanat : 
Au marché de Coum, à Antananarivo : il a changé de place pour cause de travaux et est actuellement excentré. Y faire 
ses courses est difficile car on est très souvent sollicité par des « rabateurs » qui nous connaissent d’ailleurs, avides 
de trouver des clients car nous sommes les premières vazahas (étrangères) sur le marché depuis le Covid ! Ce fut une 
matinée très éprouvante mais nos sacs se sont bien remplis ! 
 
 
 
Parrainage des villages des Pangalanes : 
Voté à l’AG de 2021, mis en place depuis juillet 2021. 
Association Razan’y Vohibola Officielle : nous continuons notre soutien en emportant des fournitures, vêtements, … 
quand nous nous y rendons et nous communiquons régulièrement avec Angélique pour s’échanger des services et 
autre. 
 
 
 
Ce sont aussi des actions qui nous tiennent particulièrement à cœur car la région est très pauvre. 
Le combat d’Angélique et Stéphane pour lutter contre la corruption, le déboisement par les incendies volontaires 
pour faire du charbon de bois, le saccage et le trafic des bois précieux et le massacre des animaux endémiques de la 
forêt Vohibola est remarquable et courageux, au risque de leurs vies. 
Nous sommes nombreux à les soutenir aussi. 
 
 
 

 
 

 

  
 

  



 

Projets 2022 : 
Priorité a été mise sur la réfection du toit de la cantine 

- Finaliser la réfection du toit de la cantine (Juillet 2022) 
- revoir le problème de récupération d’eau (chercher un partenariat avec autre association française ?) 
- réfection des sanitaires dans l’école : en cours avec des difficultés de conception 
- formation des enseignants à relancer 
- recherche de subventions 
- voyage prévu 
 
 
Questions diverses 

R.A.S. 

 

 

Merci à tous les présents pour leur participation, et à l’Entreprise Daniel-Robert de nous avoir gentiment 
accueillis pour cette Assemblée Générale terminée à 20h10. 


